



وزارة التعليم العالي والبحث العلمي
جامعة بغداد - كلية التربية للبنات



مجلة كلية التربية للبنات

مجلة فصلية علمية محكمة للعلوم الانسانية والاجتماعية

لغة انكليزية - لغة عربية - علم النفس - علوم القران الكريم -- جغرافية - تاريخ -
علم الاجتماع - رياض الاطفال

صندوق بريد مجلة كلية التربية للبنات: ٤٧١١٦

jcoeduw@coeduw.uobaghdad.edu.iq

E- ISSN: 2663-547X

P- ISSN:1680-8738



العدد ١

المجلد ٣٢

آذار، ٢٠٢١



هيئة التحرير	
رئيس التحرير ا.د. عدنان ياسين مصطفى كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	
مدير التحرير ا.م.د. رنا حميد البحراني كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	
اعضاء الهيئة الداخليين	اعضاء الهيئة الخارجين
ا. د. سالار علي خضر كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	أ. د. إبراهيم محمد محمود الكوفحي الجامعة الأردنية - الأردن
ا. د. شذى كاظم السعدي كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا. د. تنكو سيبورا جامعة العلوم الماليزية-ماليزيا
ا. د. قيس ناطق محمد كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا. د. صالح هويدي ناصر معهد الشارقة للتراث - دولة الإمارات العربية المتحدة
ا. م. د. ابتسام عبد الحسين سلطان كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	أ. د. سميرة لغويل جامعة باتنة ١ - الجزائر
ا. م. د. بان حميد فرحان كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا. د. علي مهدي كاظم جامعة السلطان قابوس- سلطنة عمان
ا. م. د. شيماء مهدي صالح كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	أ. م. د. فاطمة فالح البدراني ساوث كارولينا-الولايات المتحدة الأمريكية
ا. م. د. إيمان موفق مسلم كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	أ. م. د. مؤيد انويه حجوج جامعة كربوك - تركيا
ا. م. د. نرمين محمود محمد كلية التربية للبنات- جامعة بغداد	ا. م. د. نادية غونان جامعة مولاي الطاهر سعيدة- الجزائر
	ا. م. د. نغم قحطان العزاوي كلية التربية-الرسناق-عمان
	ا. م. د. ياسمين حكمت حنونة جامعة الإسراء- الأردن
	د. يزن عبد العزيز الوريكات جامعة العلوم الماليزية USM - ماليزيا
<p><u>مسؤول الاستلال الالكتروني</u> م. زهراء فاروق علوان - قسم التاريخ، كلية التربية للبنات- جامعة بغداد</p> <p><u>مسؤول الموقع الالكتروني</u> م. م. ايناس اسماعيل عمران- قسم الحاسبات، كلية التربية للبنات- جامعة بغداد</p> <p><u>المنسق الاداري للمجلة</u> الست بشرى محمد مهدي، منسق اداري لمجلة كلية التربية للبنات</p>	

Editorial Board	
Editor-in-Chief Prof. Dr. Adnan Yasin Mustafa, Department of Sociology, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq	
Manager of Editorial Board Asst. Prof. Rana H. Al-Bahrani Department of English, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq	
External Editorial Members	Internal Editorial Members
Prof. Dr. Ali Mahdi Kazem, Department of Psychology, Sultan Qaboos University, Oman	Prof. Dr. Qabas N. Mohammad, Department of History, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Prof. Dr. Ibrahim Mohammad, College of Arts, Jordanian University, Jordan	Prof. Dr. Salar Ali Khidher, Department of Geography, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Prof. Dr. Salih Hwaidi Naser, Department of Arabic Language, UAE	Prof. Dr. Shatha Kathim Muftin Alsaadi, Department of English, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Prof. Dr. Tengku Sepora, School of Languages, Literacies, and Translation, USM, Malaysia	Asst. Prof. Dr. Ban Hameed Farhan Al-Rawi, Department of Quran Sciences, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Asst. Prof. Dr. Fatima Falih Al-Badrani, South Carolina, USA	Asst. Prof. Dr. Ebtessam Abd A. Sultan, Department of Arabic, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Asst. Prof. Dr. Muayad Enwiya Jajo, Department of English, College of Arts, Karabük University, Turkey.	Asst. Prof. Dr. Shaimaa Mahdi Saalh, Department of Psychology, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Asst. Prof. Dr. Nadia Ghounane, Moulay Tahar University, Algeria	Asst. Prof. Iman Muwafaq Muslim, Department of English, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Asst. Prof. Dr. Nagham Qahtan Al-Azzawi, College of Education- Rustaq, Omaan	Asst. Prof. Narmeen Mahmood Muhammad, Department of English, College of Education for Women, University of Baghdad, Iraq
Prof. Dr. Samira Laghouil, Department of Sociology, College of Arts, Languages, and Social and Human Sciences, University of Batna 1, Algeria	
Asst. Prof. Dr. Yasmin Hikmet Hanoona, Al-Isra' University, Jordan	
Dr. Yazan Abdul Aziz Semreen Al-Wreikat, Academic Consultant and the Official Representative of USM/ Penang, Malaysia	
Journal Similarity Index Checker: Lect. Zahraa F. Alwan, Department of History, College of Education for Women	
Website Manager: Asst. Lect., Inas Ismael Imran, Department of Computer Sciences, College of Education for Women	
Journal Administrative Coordinator: Ms. Bushra Mohammad Mahdi	

قائمة المحتويات - Table of Contents

رقم الصفحة	العناوين باللغة العربية والانكليزية	ت
١٦-١	التواصل الحجاجي في "روضة المحبين ونزهة المشتاقين" لابن القيم: المقومات وآليات الاشتغال مريم إبراهيم علي غبان	١.
(1-16)	Argumentative Communication in <i>Rawdat Al-Muhebben wa Nozhatt Al-Mushtaqeen's</i> Book by Ibn Al-Qayyem: The Foundations and Mechanisms of its Functioning Maryam Ibrahim Ali Hamed Ghabban	
٢٥-١٧	قصص الأمثال في القرآن الكريم والحديث النبوي وأقوال العرب: دراسة أدبية مسلم عبيد فندي الرشيد	٢.
(17-25)	The Stories of Proverbs in the Holy Qur'an, Prophet's Hadith, and Arabs' Sayings: A Literary Study Muslim Obaid Fendi Al-Rashidi	
٣٥-٢٦	ظاهرة الإلتباع اللفظي في كتاب الأمالي لأبي علي القالي (ت ٣٥٦هـ): دراسة صوتية هند فاضل عباس	٣.
(26-35)	The Phenomenon of Phonological Follow in <i>Al-Amali Abi Ali Al-Qali's</i> Book (seq.356 Hijri): A Phonological Study Hind Fadhil Abbas	
٤٩-٣٦	فاعلية برنامج تدريبي قائم على النظرية البنائية في تطوير الممارسات التدريسية لمعلمي اللغة العربية واتجاهاتهم نحو التدريس البنائي مريم بنت حسن البلوشي، ريا بنت سالم المنذري، و علي مهدي كاظم	٤.
(36-49)	The Effectiveness of a Structural Theory- based Training Program in Enhancing Arabic Language Teachers' Teaching Practices and their Tendencies towards Structural Teaching Maryam Hasan Al Balushi, Rayya Salim Al Manthari, and Ali Mahdi Kazem	
٦٣-٥٠	تكنولوجيا التعليم وواقع التعليم الفني في السودان: نماذج تحليلية أسماء محمد الأمين محمد البشير	٥.
(50-63)	Technology of Education and the Technical Reality of Education in Sudan: Analytical Samples Asmaa Mohamed Alameen	
٨٠-٦٤	تقديرات طلبة الجامعات الفلسطينية بمحافظة غزة لدرجة مساهمة تدريس العلوم الإنسانية في التربية السياسية لديهم محمود عبد المجيد عساف	٦.
(64-80)	Estimates of Palestinian University Students in Gaza Governorate to the Contribution Degree of Teaching Human Sciences in their Political Education Mahmoud Abdel-Majeed Assaf	
٩٢-٨١	دور الخدمة الإجتماعية في الحد من ظاهرة التعصب حسن فاضل جواد	٧.
(81-92)	The Role of Social Work in Reducing the Phenomenon of Fanaticism Hasan Fadhil Jawad	

١٠٥-٩٣	الحماية الاجتماعية وإثرها في تماسك الفئات الهشة: دراسة ميدانية لعينة من مستفيدي شبكة الحماية الاجتماعية دينا داود محمد المولى	٨.
(93-105)	Social Protection and its Impact on the Cohesion of Vulnerable Groups: A Field Study of a Sample Social Protection Network Beneficiaries Dina Dawood Muhammad Al-Mawla	
١١٦-١٠٦	التشريعات العدلية ونظام دعاوى العشائر في العهد الملكي: دراسة وثائقية احمد عبد الواحد عبد النبي	٩.
(106-116)	Judicial Legislations and the Tribal Claims System in the Royal Period: A Documentary Study Ahmed Abdul Wahid Abdul Nabi	
١٣٠-١١٧	موقف الصحافة والأحزاب من عقد معاهدة ١٩٣٠ فيان حسين أحمد	١٠.
(117-130)	Attitudes of Press and Political Parties from the Accomplishing the Treaty of 1930 Vian Hussain Ahmed	
١٣٨-١٣١	التتابع التاريخي لخطوط المطر المتساوي في العراق سالار علي خضر الدزبي	١١.
(131-138)	Historical Succession of Equal Rain Lines in Iraq Salar Ali Khidher	
١٧-١	التحضر غير المخطط له وتدهور الأراضي الزراعية في مدينة بغداد للمدة من ٢٠٠٣- إلى ٢٠١٧ احمد عباس كاظم و لايت زيد عباس	١٢.
(1-17)	Unplanned Urbanization and Agricultural Land Degradation in Baghdad City from 2003 to 2017 Ahmed Abbas Kadhim and Laith Zaid Abbas	
٢٥-١٨	تحليل براغماتي للاشارة للاشخاص في الشعر الغنائي: شعر عزرا باوند "الفتاة" و "العذراء" رماح محي مجيد	١٣.
(18-25)	A Pragmatic Analysis of Personal Deixes in Lyrical Poetry: Ezra Pound's Lyrics "Girl" and "A Virginal" Rimah Muhy Majeed	
٣٩-٢٦	تحليل الخطاب النقدي لمسرحية مارتن كرامب "نصيحة الى النساء العراقيات" عفراء عبد الحسين ناصر و سراب خليل	١٤.
(26-39)	A Critical Discourse Analysis of Martin Crimp's Piece "Advice to Iraqi Women" Afraa Abdulhussein Nasser and Sarab Khalil	



Ministry of Higher Education and Scientific Research
University of Baghdad-College of Education for Women



Journal of the College of Education for Women

**A Refereed Scientific Quarterly Journal for
Human and Social Sciences**

English Language - Arabic Language - Psychology - Holly Quran Sciences,
Geography - History - Sociology - Kindergarten

College of Education for Women Mailbox Post: 47116
jcoeduw@coeduw.uobaghdad.edu.iq

E- ISSN: 2663-547X
P- ISSN:1680-8738



March, 2021

Volume 32

Issue 1

